



*Detalle del singular paisaje serrano que rodea Villaviciosa.*

### **Ruinas del castillo del Névalo.**

▲ Detalle.

► Negativo, plástico. B/N. 6 x 9.

Restos del castillo, que todavía se conservaban en la década de los años sesenta del siglo XX, ubicado en lo alto de un paraje que dominaba las comunicaciones del noroeste de la provincia, y los yacimientos minerales.







*Detalle de la ermita en una fotografía tomada mucho después, en la que se le han quitado las construcciones añadidas y recuperado una silueta grácilmente rematada por la espadaña.*

### **Ermita de Nª Sª de Villaviciosa.**

▲ Positivo, papel. B/N. 4 x 6.

► Positivo, papel. B/N. 9 x 6.

La devoción a la Virgen María movió en muchos lugares a edificar ermitas que protegieran las imágenes de Nª Sª de los usuales robos de lugareños que se las llevaban a otro territorio, a su sombra se levantarían núcleos de población que se convertirían en villas y municipios. La ermita primitiva de Nª Sª de Villaviciosa, fue construida en 1530 y ocupaba el lugar de la actual parroquia de San José. En el último tercio del siglo XVIII, el obispado y cabildo cordobeses permutaron los solares de la iglesia y ermita. El cabildo edificó la actual ermita a la que se le añadieron construcciones posteriores en sus muros laterales que sirvieron para ubicar la cárcel y una escuela pública. Estas construcciones le daban un aspecto más achatado, pese a la espadaña de triple campanario de ladrillo. En primer plano una fuente pública en la plaza que actualmente se denomina de Andalucía. La ermita se alzaba entre las calles Córdoba y Sauco, hoy denominada de Vaquero Hernando.





*Detalle del cuerpo de campanas de la torre de la parroquia de san José.*

### **Iglesia parroquial de san José.**

▲ Detalle.

► Positivo, papel. B/N. 6 x 9.

Panorama urbano de la plaza de España, llamada ‘El Paseo’, en la que se ve en segundo plano un aspecto parcial de la iglesia parroquial de san José, cuya erección se acuerda en 1705 pero que no se edifica, por sucesivos avatares, hasta el siglo XIX. En 1705 se constituyó la parroquia. La iglesia parroquial original ocupaba el solar de la actual ermita, y en 1824 se terminó de construir la actual parroquia en el solar de la primitiva ermita de Nuestra Señora. En primer plano una construcción en la que se ubicaban los bares de ‘Currillo’, una especie de casino popular y Joselito. A su derecha, adosada a la iglesia, la sacristía y puerta de entrada.

